

インディアナ日本語学校便り だいごう 第5号

令和7年5月17日事務所 317-255-1631 メール ijls@indiana-j-school.net

「母の日」 「父の日」 5月11日・6月15日

校長 森 勝義

児童生徒の皆さん、5月の第2日曜日といえば、「母の日」でした。お母さんへのお手伝いやプレゼントを贈ったことと思います。

日本でもすっかり定着し、このころになるとカーネーションが花屋の店頭に並びますが、いったいどのようにして始まったのでしょうか。どんな歴史があるのでしょうか。

それは、今から100年以上前にさかのぼります。アメリカのフィラデルフィアに、アンナ・ジャービスという女性があり、その母親は1905年の5月に天国に召されました。

母親を深く愛していたアンナは、1907年、支援者たちと共に全国的な「母の日」の普及運動を始めました。そして、母親の命日に、ウェストバージニアの教会で「母の日」を祝いました。これが、5月の第2日曜日だったのです。

次第にこの運動は広まって行き、1911年までには、ほとんどの州で「母の日」が祝われるようになりました。

そして、1914年、ウィルソン大統領の提唱で、議会は5月の第2日曜日を国民の祝日「母の日」と制定したのです。

日本では、大正時代に始めて「母の日」が祝われましたが、一般に普及して行ったのは、第二次大戦後のことです。

ところで、「母の日」にカーネーションを贈るのは、アンナが、母親の大好きだった白いカーネーションを、追悼会で配ったことから来ています。

さて、6月の「父の日」も、やはりアメリカで生まれました。

1909年、ワシントン州のソナラ・ドッド（ジョン・ブルース・ドッド夫人）という女性は、「母の日」の説教を聞いていて、「父の日」もあるべきだと考えました。母親の亡き後、ソナラと5人の兄を男手一つで育ててくれた父親を敬愛していたからです。

父親が6月生まれだったため、ソナラは自分が通う教会の牧師に頼み、6月に「父の日」を祝う礼拝をしてもらいました。それは、1909年6月19日で、第3日曜日でした。

これがもとで、ワシントン州では6月の第3日曜日が「父の日」となったのです。

それから、幾人かの大統領によって「父の日」に関する声明などが出されましたが、実際に国民の祝日として定められたのは、1972年のことです。

私自身、親孝行したくても、感謝の気持ちを伝えたくても、かなえられない想いです。「後悔先に立たず」です。

児童生徒の皆さん、ご両親に感謝の気持ちを忘れずに、「ありがとう」の言葉が素直に出てくる毎日を過ごしてください。「お母さん、お父さん、ありがとう」 恥ずかしがらずに一言。

5月10日作品

土曜パラダイスで紹介

中学3年2組	アンパンマン	「友去る日 さよなら告げて 涙一筋」
中学3年1組	元中2 ガール	「ファイナルを 全部受けて 受かりたい」
中学3年2組	宮高 玲花?	「泣きそうになって もう織姫と彦星の気持ち なんで知ってんの? そんなこと」
中学1年1組	深川 緒莉	「休み時間 むかしの先生に 会いに行く」
小学4年2組	青砥 世那	「ごうしちご えらばれなくて かなしいな」
小学6年1組	阿部 陽色	「6のいち せんせいさいこう うれしいな」
小学2年2組	大石 紗也	「べんきょう さぼりすぎても おこられた」
小学2年2組	やまもとりこ	「にせんせい はるがいっぱい たのしいな」
小学2年2組	読み人知らず	「日本に かえりたくて なえる」

ダジャレコーナー

小学4年1組	長内しんのすけ	「サルが ざるそばをたべた」
小学2年2組	深川 いつき	「つるのあたまはつるつる」
小学4年2組	松村 大和	「エキゾチック えきぞうちく」



ヒゲ森の言葉の森・探検

びもく しゅうれい

眉目秀麗

「眉目」は眉と目。転じて、顔かたち。「秀麗」は秀でて美しい様子。一般に男性に対して用いることが多い。

人生の価値は、時間の長さではなく、その使い方決まる。

ミシェル・ド・モンテーニュ

1533年〜1592年 フランスの思想家。
同じ時間で、より多くのことや質の高いことができなにかを考え、実行したい。